

PROPOS LIMINAIRE

Conférence de presse

Mercredi 17 septembre 2025

Bonjour à tous, c'est avec un immense plaisir que je vous retrouve pour la conférence de presse hebdomadaire de la MINUSCA.

Que vous soyez ici dans cette salle à Bangui ou à l'écoute de Radio Guira, soyez les bienvenus.

+++

En ouverture de cette conférence de presse, je souhaite partager avec vous les informations dont je dispose concernant un terrible accident de la route survenu hier matin, à 35 km au nord-est de Damara, dans la préfecture d'Ombella-Mpoko.

Un véhicule blindé de transport de troupes de la MINUSCA a basculé dans la rivière Ombella-Mpoko juste avant de franchir un pont.

Ce véhicule blindé faisait partie d'un convoi de cinq véhicules venus chercher du matériel à Bangui et qui regagnait Bambari.

Cinq membres d'une unité de police constituée de la République du Congo sont portés disparus. Deux autres ont été blessés et évacués vers Bangui où ils reçoivent des soins médicaux appropriés. Leur état est actuellement stable.

Des équipes de secours ont immédiatement été dépêchées sur place pour extraire le véhicule de la rivière et retrouver nos camarades disparus. Au moment où je vous parle les opérations se poursuivent.

Depuis hier après-midi, tout au long de la nuit et encore ce matin, les opérations de sauvetage mobilisent l'ensemble de la Mission, -la Force, la Police, les ingénieurs civils- mais également les Centrafricains auxquels, au nom de la Représentante spéciale du Secrétaire général et Cheffe de mission, Valentine Rugwabiza, je tiens à exprimer notre profonde reconnaissance.

Cette solidarité nous est précieuse en ces moments difficiles.

Enfin, des enquêteurs ont également été déployés sur le terrain afin d'établir les circonstances exactes de l'accident.

+++

Vous l'avez suivie et largement couverte : la Table ronde d'investissement pour le financement du Plan national de développement (PND) 2024-2028 s'est tenue à Casablanca en début de semaine.

Les Nations Unies en République centrafricaine ont participé à cet évènement sous le leadership du Représentant spécial adjoint du Secrétaire général des Nations Unies pour la MINUSCA, Coordonnateur résident et Coordonnateur humanitaire pour la République centrafricaine, Mohamed Ag Ayoya.

Nous avons contribué à la réussite de cette Table ronde en soutenant les projets du Gouvernement, en partageant notre expertise dans les différents panels thématiques, et en renforçant la confiance des partenaires.

En marge de cet évènement, le système des Nations Unies en RCA a lancé le Fonds pour le développement durable en République centrafricaine – le Fonds Emai. L'objectif de ce fonds est de soutenir les efforts du Gouvernement pour mobiliser des ressources pour la mise en œuvre de ses priorités nationales.

Près de 2,7 millions de dollars américains ont déjà été mobilisés grâce aux généreuses contributions de la Suisse et du Fonds pour la consolidation de la paix.

Le Système des Nations Unies en Centrafrique, qui comprend 23 entités dont la MINUSCA, demeure un partenaire clé du Gouvernement, en apportant un soutien intégré à la mise en œuvre du PND à travers son Plan-cadre de coopération 2023–2027.

Ce Plan, élaboré conjointement avec le Gouvernement et ses partenaires, aligne l'action du système des Nations Unies sur le Plan national de développement, les Objectifs de développement durable et l'Agenda 2063 de l'Union africaine.

+++

Il est 11hXX à Bangui et nous allons maintenant entamer la session des questions et réponses. Je suis à votre écoute.

+++

Avant de donner la parole à Emmanuel Takolo pour le résumé en sango, je vous rappelle que vous pouvez retrouver en temps réel toutes les informations de la MINUSCA sur le site web de la Mission, sur Facebook, X, YouTube et Instagram.

+++

L'heure est venue de clore cette conférence de presse.

Merci à tous pour votre participation.